

## ACTIVITÉS AVEC LES AINÉS

Une douzaine d'ainé-es ont été rencontrés lors des deux activités qui ont eu lieu dans des centres communautaires de la MRC de Marguerite-D'Youville:

- »» Centre communautaire de Sainte-Julie, le 16 mai 2024
- »» Centre communautaire de Verchères, le 21 mai 2024

Lors de discussions autour d'une table, les participant-es ont échangé sur l'avenir énergétique du territoire dans le cadre de la démarche Courant collectif.



## Voici les faits saillants des discussions :

- » Il y a encore de nombreux inconnus sur les éoliennes et l'énergie solaire, rendant difficile pour certaines personnes de se positionner.
- » Les personnes participantes avaient des avis partagés sur l'impact des éoliennes :
  - Certaines personnes trouvent qu'elles brisent le paysage, tandis que d'autres estiment qu'elles sont moins visuellement dérangeantes que les pylônes électriques.
  - Certaines personnes les trouvant bruyantes tandis que d'autres les jugent silencieuses.
- » Une suggestion a été faite d'implanter des éoliennes le long de l'autoroute 30, entourées d'arbres pour réduire les nuisances. Une autre proposition serait de privilégier une ligne parsemée d'éoliennes plutôt qu'un parc d'éoliennes.
- » Les personnes participantes ont exprimé de grandes préoccupations sur la pollution potentielle des éoliennes et sur la gestion des panneaux solaires en fin de vie.
- » Certaines personnes proposent un mélange de projets solaires et éoliens, y compris l'idée de subventionner les « toits » solaires à grande ampleur.
- » Plusieurs personnes ont proposé de réduire les exportations d'électricité aux États-Unis pour en augmenter la disponibilité locale et de renforcer les centrales hydroélectriques existantes avant d'en construire de nouvelles. Au sujet de la démarche, les ainé-es ont soulevé des questions et inquiétudes sur l'écoute des élu-es vis-à-vis de leurs opinions.
- » Les personnes participantes ont insisté sur l'importance de la participation des jeunes à la démarche et ont suggéré des campagnes de sensibilisation via les enfants.
- » Pour améliorer la participation des personnes âgées dans le processus, les participant-es proposent des consultations en début d'après-midi, demandent plus de temps pour se préparer, et souhaitent une diffusion de l'information par le réseau FADOQ (plus important regroupement de personnes de 50 ans et plus de la province) et autres organismes.

# Merci

à toutes les personnes présentes  
d'avoir partagé leurs réflexions  
sur l'avenir énergétique de notre territoire !

